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我與「俄巴底」的姻緣（中） 
 

二零零一年九月十一日，晚上，我在網上，第一次看見（更正確說是留意到）共濟會的名

字，從此，一切都改變了...... 

 

基於我的民族感情與信仰良知，一直以來，對號稱「基督教國家」的西方列強，特別是英

美兩國，都有著愛恨糾纏的矛盾感覺。是他們為中國人帶來了福音，也是他們為中國人帶

來屈辱。將他們簡單劃分為「兩幫人」可以嗎？抱歉，不可以！──至少，我踏足的這片

土地──作為英國殖民地的香港，已是怎麼也抺不去的沉痛傷疤！ 

 

共濟會在我眼前的「出現」，第一個給我的感覺，是興奮莫名，因為「我找到了」──我

終於找到在西方列強恃強凌弱背後，主導著的不是基督教，而是共濟會。我終可以分清敵

我，劃清界線，認定誰是我的弟兄（真正的基督徒），誰是我的敵人（偽裝為基督徒的共濟

會分子）。十多年來，沉殿在我心底的鬱結與疑惑，一下子都豁然開朗，整個信仰，特別是

末世論，突然間「立體」和真實了很多很多，心中簡直興奮莫名。接著，我欲罷不能，如

飢似渴地在網上、在書本裡尋找更多關於共濟會的真相。 

 

可惜，興奮的感覺只是剎那間的，甚至近於一廂情願。很快，我遇上的便是一個比一個更

難堪的沉重和失望。 

 

第一個「沉重」，是我自問，我知道了，知道了共濟會是罪魁禍首，知道了共濟會混入及冒

認基督教、知道共濟會極可能就是主所說的敵基督（至少是牠的主要部分），哪又怎樣？哪

究竟又代表著甚麼？ 

 

我此刻的「知道」，不正正反映我一直的「不知道」麼？為甚麼我會一直都「不知道」？

豈不是一直都沒有人告訴我，甚至一直都告訴我相反和錯誤的信息麼？甚麼「基督教是英

國國教」、「美國乃基督教立國」、「美國憲法的精神本於基督教」、「美國人支持所謂以色列

復國等同支持上帝」、「美國強大因為蒙上帝賜福」......這些「教導」我們還聽得少麼？這意

味共濟會滲透教會、混亂信仰的程度，已經超乎想象！如此，怎不叫我心中沉重。 

 

但更可怕也更諷刺的，也要叫我心中更加沉重的，是九一一事件後，小布殊竟厚顏無恥地

打著「上帝」的名義，自稱代表正義，向所謂恐怖份子宣戰，而許多人，包括教牧及主流

基督教傳媒，不知是礙於「政治正確」的壓力或真的信以為真，竟在小布殊臉上貼金，把

他捧為基督教「新十字軍」的領袖。九一一事件，使我某程度上「醒覺」到共濟會的存在

與欺哄，但同一時間，我卻驚覺大顆兒仍在「沉睡」，還是敵友不分，甚至變本加厲。我心

裡於是更形沉重。最初的興奮剎挪間就過去了，接著是一重又一重的沉重。 

 

不知，是掙扎；知道了，原來更加掙扎！ 
 

自九一一開始，我便不斷搜尋關於共濟會的真相，但越知得多，心中就越沉重。當我看到

教會是如何地敵友不分，甚至引狼入室（最明顯是蕭律柏的例子），我心中難過之極。基
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督教會與十架恩典，竟被我們蹧蹋到這個地步，真理與異端，竟可以在教會中混雜成這個

樣子，許多教牧與教會領袖，竟然無知到如此地步（例如零三年「沙士事件」，主流教會

回應事件的溫情主義與「大同」傾向，已充滿著「共濟」色彩）...... 

 

哎！知之越多，就心中更苦！──我並不想做「先知」！ 
 

在教會中，我零零落落地將共濟會的真相告知弟兄姊妹，但礙於弟兄姊妹的程度和堂會事

奉的現實和限制，我不能講得太多和太直接。但心中的沉重無時或已，終於，我忍受不住

了，就在二零零四年中，向教會申請每週多一天的假期（當然是要扣薪的），開始編寫《俄

巴底行動網》，並在同年十月上載了第一期，陸續將我自二零零一年九一一開始，一直搜集

得來的資料，編整分析然後放到網上去。從此，就開始了我長達四年的── 

 

「 一 個 人 的 抗 戰 」 
 

說這是我「一個人的抗戰」，並不是要自誇或自憐，只為說明事實，因為至少表面上看，確

是只得我「一個人」。在教會建制裡面，我找不到同道，一般弟兄姊妹更跟不上。但我也沒

有妄想（或不相信能夠）改變建制，唯有在制建外以網頁方式來發言，實在無可奈何。 

 

當時的心境若何，我且節錄第一期的家信片段，與大家分享，也供自己回憶： 

 

 

 

設計和發佈這網站，緣自心中極濃重的「末世情懷」，但這不是（至少我希望不是）

那種狂熱自是、偏執極端、幸災樂禍的末世激情。作為上帝的僕人，加上生性怕事，

我絕不喜歡危言聳聽，倒想息事寧人，傳達「平安了、平安了」的昇平信息。只是，

聖經的啟示、世局的推移、個人的領受，在在都警誡著我：「你必須如實宣告，不可

偽報平安！」 
 

可是坊間「狼來了」的傳言已經太多，教會內外，各色各樣的「末世論」早就泛濫成

災，誰還會用心細聽每一支吹響的末世警號？更令筆者擔心的，是我這個煞有介事的

網站，會否平白再添一個「狼來了」的虛假警報，徒然使不知情者枉驚一場，使知情

者嗤之以鼻？ 
 

世局紛亂如此，何堪再惶惑眾生？ 
 

我相信，我的憂慮惶恐不在你之下。所以，懇請你不要「信」我，卻信上帝及祂啟示

的聖經，並天天查考，好曉得我所傳的道（信息）是與不是。（徒 17:11）平安了也

好、狼來了也好，主耶穌說「是就說是，不是就說不是」，重要的是這信息是否來自

上帝、源於事實、忠於聖經。 
 

...... 
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恐怖襲擊固然兇殘可怕，但對於基督徒，更可怕的是有人借「反恐」為名，迷惑眾生，

企圖在政治、經濟、宗教等層面上一統全球，要取代基督為王，行更恐怖的獨裁統治。......

不過，更令筆者憂心的，卻還不是末世動亂和借平亂為名的欺詐，而是芸芸眾生，甚

至包括大多數基督徒在內，竟然可以生活如常，若無其事： 
 

挪亞的日子怎樣，人子降臨也要怎樣。當洪水以前的日子，人照常吃喝嫁娶，直

到挪亞進方舟的那日；不知不覺洪水來了，把他們全都沖去。人子降臨也要這樣。

（太 24:37-39） 
 

眼巴巴看著許多人將在「不知不覺」中滅亡，這是遠為沉重的第三重抑鬱。然而，對

於奉上帝之名，傳揚天國福音的傳道者（先知）來說，卻還有第四重抑鬱： 
 

因為他們是悖逆的百姓、說謊的兒女，不肯聽從耶和華訓誨的兒女。他們對先見

說：不要望見不吉利的事，對先知說：不要向我們講正直的話；要向我們說柔和

的話，言虛幻的事。你們要離棄正道，偏離直路，不要在我們面前再提說以色列

的聖者。（賽 30:9-11） 

 

因為他們從最小的到至大的都一味地貪婪，從先知到祭司都行事虛謊。他們輕輕

忽忽地醫治我百姓的損傷，說：平安了！平安了！其實沒有平安。（耶 6:13-14） 

 
世局動盪，人心難安，每個人都本能地渴望「平安」，期望出現一個能應許人以「人

間天國」的救世主。卻甚少能撫心自省，真心悔改，歸回上帝。人同此心，誰不想眼

下困難苦楚一下子解決，從此快快樂樂地生活？自己作為神的僕人，見羊群困苦流離，

也想「順應民意」，傳達一片祥和的佳美信息。無奈上帝委託我傳福音，卻吩咐在傳

福音以先，必須先傳禍音：天國近了，神的審判到了！ 
 

眼下是這樣的光景，仍要吃力不討好地傳達上帝公義審判的信息，真不知從何說起！...  
 
 
 
我沒妄想做先知，事實也不想做，因為「先知多不得好死」。我拿來為網站

命名的這位「俄巴底」也不是先知，他只是在亞哈王手下「忍辱負重」的家

臣，沒說過一個預言，沒著過一本先知書，但卻為耶和華保存了一百位先知。

我當時只願這網站，可以效法前賢，在這末世教會瘖弱、異端猖獗、惡人當

道的時候，透過對聖經真道的持守與宣揚，為上帝的國存留一點「餘裔」。 
 
四年屈指過去，第一期的「卷首語」，言辭語調、情懷感慨，觀點信念，都宛

如昨昔，幾無分別。今天的光景，只是更加蒼涼，心境，也更加沉重而已。 

 

這四年來的「一個人的抗戰」，到底戰況如何？戰果怎樣？請聽下回分解。 

 

──待續 


